

tion und Verhalten zu erfahren ist. Sodann werden Formen und Farben in ihrer großen Fülle, aber auch in der Problematik ihrer Deutung dargestellt. Man denke nur an Warn- und Tartrachten oder Mimikry. Letztere wird besonders ausgeführt. Ein weiterer Abschnitt beschäftigt sich mit der Verbreitung, Ökologie und Fortpflanzung. Im anschließenden umfangreicheren Teil werden alle Ordnungen allgemein und an Hand ausgewählter Vertreter behandelt, wobei natürlich besser bekannte Gruppen mehr Raum einnehmen und auch mehr Arten vorweisen können.

In zwei abschließenden Kapiteln erfahren wir etwas über soziale und im Wasser lebende Insekten.

Alle Abschnitte sind reichlich mit den eingangs schon genannten Bildern versehen, die den Text sehr wesentlich unterstützen und erweitern. Der Inhalt ist durchwegs nach neuen Gesichtspunkten und modernen Erkenntnissen zusammengestellt und ist gut zu lesen und zu verstehen, nicht zuletzt dank der Bilder. Wir sind der Meinung, daß die gegebenen Informationen und die Aufmachung einen weiten Kreis von Interessenten befriedigen wird, besonders jene, die sich über die großen, allgemeinen Fragen im Insektenreich unterrichten wollen. Das Buch wird sicher weite Verbreitung finden.

W. Dierl

Aus der Münchner Entomologischen Gesellschaft

Ordentliche Mitgliederversammlung am 19. Februar 1973

Jahresbericht für das Jahr 1973

Die Mitgliederzahl unserer Gesellschaft betrug am 31. Dezember 1972 543, darunter 7 Ehrenmitglieder. — Im Verlauf des Jahres 1972 sind 34 Mitglieder neu eingetreten, ausgetreten sind 24, 7 wurden gestrichen. — Verstorben sind 8 Mitglieder: Erich Bauer, Goslar; Prof. Werner Jacobs, Ehrenmitglied, München; Manfred Koch, Dresden; Max Neumann, Berlin; Dr. Fritjof Nordström, Stockholm; Dr. Bruno Paschke, München; Max Reichl, Kempten; Hermann Standtke, Frankfurt.

Im Jahre 1972 wurden 11 Sitzungen der Gesellschaft abgehalten. Vom 17.—19. März fand bei einer erfreulich großen Beteiligung von Mitgliedern und Gästen der 10. von der Münchner Entomologischen Gesellschaft und der Firma Dr. Reitter GmbH gemeinsam veranstaltete Bayerische Entomologentag statt, der wieder sehr erfolgreich verlief.

Das „Nachrichtenblatt der Bayerischen Entomologen“ wurde zweimonatlich im selben Umfang wie im Vorjahr veröffentlicht. Der 62. Jahrgang der „Mitteilungen“ umfaßt 204 Seiten und 10 Tafeln. Die Zahl der Tauschstellen der Bibliothek betrug zu Ende des Jahres 298.

Für das laufende Vereinsjahr 1973 haben sich bereits wieder 18 neue Mitglieder angemeldet.

Anläßlich der Mitgliederversammlung wurden folgende Veränderungen in der Leitung der Gesellschaft beschlossen:

Für den zurückgetretenen Ersten Sekretär Herrn Dr. Franz Bachmaier wurde der bisherige Zweite Sekretär Herr Dr. Wolfgang Dierl gewählt, an seine Stelle als Zweiter Sekretär Herr Dr. Gerhard Scherer. Für den aus persönlichen Gründen aus dem Ausschuß ausgeschiedenen Herrn Josef Wolfsberger wurde Herr Manfred Sommerer gewählt, für den aus dem Schriftleitungsausschuß ausgeschiedenen Herrn Dr. Heinz Freude Herr Dr. Dr. Karl Wellschmied.

In den Sommermonaten treffen sich die Mitglieder der Gesellschaft jeden dritten Montag im Monat ab 19 Uhr im Vereinslokal „Pschorrkeller“, München 12, Theresienhöhe.

Termine: 21. Mai, 18. Juni, 16. Juli, 20. August, 17. September.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Nachrichtenblatt der Bayerischen Entomologen](#)

Jahr/Year: 1973

Band/Volume: [022](#)

Autor(en)/Author(s): Anonym

Artikel/Article: [Aus der Münchner Entomologischen Gesellschaft 32](#)